

島マスの人生と福祉



21 期生最終講義

島マス記念塾
事務局担当者
無責任編集
TEL937-3385
MASU@OKICITY
SHAKYO.COM

泉文記念塾

▼幼い頃の地域の方との関わりや家族の絆があるから精神的に強くチムグリサンの心がしみついているのではないかと思いました。又、そんな偉大な島先生の精神を継承する塾にいる事が誇らしいです。（舞子）

▼島マスさんの人生はつづめると「人材育成」という言葉が響きました。自分は日々の活動をする時、自分の人生が充実してゐるかと、いう点に注目しすぎだなど

▼ 「チムグリサンの心」の大切さを改めて知りました。 「コザ物語」を見た人達にも「チムグリサンの心」の大切さを広げていきたいと思います。
（樹）

充実した一年をありがとうございました。 （洋一）

▼島マスさんの築いてきたものが今もこうして息づいていることに改めて感銘を受けました。私のおばあは「先人たちに感謝しなさい先祖がいないと私たちはいないんだよ」が口癖です。

承じていいにしたらといふ思ひを今日の講義を聞いて改めて思いました。島マスさんの「チムグクル精神」を伝えていける人間になりたいです。

（多恵美）

▼島マスという偉大な人物が地元にいたという事を誇りに思います。（寛）

しさがわかりました。又学校の方でもマス先生の本で授業が入っているという事がわかつて嬉しく思いました。今後も「チムグリサン」の心を小学生・中学生・高校生の授業の中で話して欲しいと思いました。(好美)▼自分の生き方を似つて、次の世代に沖縄らしさを継承していくことをうまい

く読んでマス先生の事を知りたいと思いました（倫美）

▼島マス先生の心に触れることができたことに感謝です。（祥子）

▼現代は福祉の心を学ぶ機会が少なく、改めて島マス先生が生きる原点「チムグリサン」の心をこの講義で再認識しました。今後もこの教えを基に地域で誇れる人となるよう社会貢献活動が出来ればと思つてお

▼本日は最後の講義に「島
マス先生」の人生と福祉についてを学べて心に残る講義になりました。「家族の
絆」の大切さを大事にする気持ちも高まりました。



塾生会長あいさつ

ります。 (道憲)
▼名嘉先生のお話で講義が最後でした。入った時に初めて「チムグリサン」という言葉を聞きました。いろんな講義を聞いて私の生活の目線もかわりました。あります。(勝子)

体験や琉球歴史探訪ツアーナンなど、多くのラインナップで発見や驚きや感動を受ける事が出来ました。また、沖縄市福祉まつりに出店するという課外活動も行いました。塾生みんなでアイデアを出し合って、取り組む。こういった活動も楽しく思い出になっています。島マス記念塾に入塾して、忘れてはならないのは同期との出会いです。当時は、私もこう見えて人見知り？

する方なので、みんな配でした。しかし、入熱になりました。みんなとて心配はなくなりました。みんなと一緒に接しやすく、仲良くなれる事が出来たと思います。時には、優しい言葉をかけてもらつたりと：21期生のみなさんが同期で本当に良かつたです！みんなとはこれから先も関係を絶やす事はしたくありません。ずつと仲良くしていきましょう。最後に、島マス記念塾のスローガン「地域を知り、地域を愛し、地域を誇れるひとづくり」とあるように、卒塾をしたら、一年間学んだ事を実践で生かしていくかなければならないと考えます。まだまかないと未熟者ですが、島マス記念塾で学んだ事は決して無ではないです。しかし、これから的人生で生きるよう頑張る所存です。

島マス記念塾21期生として一年間学ばせて頂きました。いろんな分野から来られた講師の方の講義。そして春季、秋季のキャン

鳥袋惠祐

▼沖縄に、日本国憲法の理念を実践して伝えたのが島マス先生だつたと知りました。福祉の母、厚生の母は「民主主義の母」でもあつたのですね。島マス塾で学べて本当に良かつたです。(あすか)

▼島マス先生の人生を改めて学び、以前学んだときよりもコザ物語をみた後だからか。とてもイメージしやすく、よりマス先生の功績を学ぶことができました。「若者的人材育成」に力を入れていたマス先生の考えにとても共感すると共に、若者的人材育成はとても重要で大切だと改めて実感しました。

▼「やーなれーる、ふかなれー」という言葉が印象的でした。家を離れて仕事場にも行き、また遊びにも行く。“離れる”ことで“話す”環境ができると思いま

▼未来志向ということがやはり大切ではあるのだと実感するのですが、時代を読んでそれを行つていたのであらうと思いました（豪夫）



した。これまでの経験を
“外に出て”生かしてい
きたい。もちろん“言葉”
の後ろにある“物語”を
もつと理解したい。名嘉
先生、ありがとうございました。
（支也）

▼ゆつくり、優しく語り
かけるような塾長の講義
は21期最後の講義という
事もあり少々、感傷的な
気持ちで聴きました。島
マスさんのチムグリサン
の精神を再確認しました。
ありがとうございました。



ディベート決戦に向けて連日連夜の学習！がんばっています＼(^o^)／